



EDITORIAL

Este número de NPunto recoge varios artículos de actualidad e interés científico sobre **diversas temáticas**.

En el primer artículo de este mes, **Fisioterapia geriátrica: Reeducción psicomotriz**, veremos como la actividad física es un factor importante no sólo para mejorar la calidad de vida, sino también para prevenir la progresión de la enfermedad, asimismo, veremos como este, en la vejez aún toma más relevancia y es por eso que la reeducación psicomotriz ayuda a los ancianos a mejorar tanto la capacidad física como la cognitiva, así como la manera que tienen de relacionarse con sus congéneres y con el entorno.

Se define úlcera por presión (UPP), a las lesiones en la piel y el tejido inferior, que resultan de una presión prolongada sobre la piel que recubre las partes óseas del cuerpo, como talones, tobillos, caderas y coxis; para conocer, entre otras cosas, la importancia que tienen la atención en casa de los usuarios encamados previene de forma importante la aparición de úlceras por presión traemos nuestro segundo artículo, titulado **Tratamiento de úlceras por presión**.

En el tercer artículo de la revista de este mes, **Valoración y tratamiento de la fascitis plantar: Revisión sistemática**, profundizaremos en la fascitis plantar (FP) y de sus principales herramientas diagnósticas y de tratamiento, así como analizar específicamente la eficacia basada en la evidencia científica de las diversas técnicas de tratamiento en el marco actual.

La fibrosis quística (FQ) es una enfermedad crónica y hereditaria que constituye un grave problema de salud. Es causada por una mutación en el gen CFTR, un gen en el cromosoma 7 que codifica la proteína reguladora de la conductancia transmembrana (CFTR). Para ayudar a las tareas relacionadas con esta patología, traemos nuestro cuarto artículo de esta revista, **Actualización en fisiopatología, diagnóstico y tratamiento de la fibrosis quística**, orientado a mostrar su diagnóstico, tratamiento y terapias relevantes de esta enfermedad.

En el quinto artículo de la revista de este mes, **Trabajo social sanitario en enfermedades con gran afectación en lo social y psicosocial**, veremos que los determinantes sociales juegan un papel fundamental en el proceso de la salud y la enfermedad, siendo factores que afectan el ejercicio del derecho a la salud de todas las personas. Por ello, abordar la salud individual y colectiva requiere un enfoque multidisciplinar, cuya intervención social es asumida por el trabajo social sanitario.

Esperamos que el interés con el que hemos elaborado este número tenga su correspondencia con el objetivo de ampliar tus conocimientos. ¡Gracias por leernos!

*Rafael Ceballos Atienza,
Director NPunto*